
Слово ректора: в праздничном приветствии в
честь 45-летия ДонНАСА Е.В. Горохов дал
высокую оценку работы коллектива, представил
первый в Республике отраслевой журнал и
определил перспективы

Юбилейные мероприятия, которые в прошлую пятницу проходили в нашей академии,
стали ярким, незабываемым праздником для каждого, кому близок и дорог ВУЗ, кто
связал с ним свою судьбу, свою профессию и будущую карьеру, кто внес в развитие
высшей строительной школы весомый вклад и кто бережно хранит в своей памяти вехи
истории. Истории, в которой заключены все важнейшие этапы становления и развития
Донбасской национальной академии строительства и архитектуры.

В  этот  день  в  Актовом  зале  академии  собрались  почетные  гости  ВУЗа  –  наш
выпускник заместитель Председателя Совета Министров Донецкой Народной Республики
Дмитрий Викторович Трапезников, первый заместитель Министра образования и науки
ДНР  Михаил  Николаевич  Кушаков,  ректор  Донецкого  национального  технического
университета  Константин  Николаевич  Маренич,  выпускники  разных  лет,
преподаватели,  сотрудники,  студенты  академии,  учащиеся  школы.

– Дорогие друзья, дорогие наши гости! У нас не юбилей, нам 45. У нас сегодня
домашний праздник. Праздник, когда мы можем сказать друг другу спасибо за то,
что мы сделали. А сделали мы с вами очень много… Я в Донецке живу с 1944 года. В
1947 году, когда все в Донбассе и в Донецке лежало в руинах, осталось целыми
только  два  здания  –  Оперный  театр  и  Кинотеатр  имени  Шевченко.  Нужно  было
создавать большую строительную индустрию, ведь люди жили в землянках. В нашем
Индустриальном  институте,  на  горном  факультете  был  проведен  первый  набор
инженеров-строителей, была сформирована группа из 25 человек. Половина из них –
бывшие фронтовики. Они восстанавливали разрушенный пятый корпус индустриального
института, ныне ДонНТУ. В этом пятом корпусе и занимались будущие инженеры-
строители. Именно оттуда и взяла свое начало наша с вами история. – Отметил в
своем приветствии ректор ДонНАСА, доктор технических наук, профессор, академик
Российской академии архитектуры и строительных наук Евгений Васильевич Горохов.
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– Первыми целинниками были наши строители, потом Сибирь, здесь в Донбассе все
восстанавливалось  строительными  отрядами  строительного  факультета.  Факультет
очень быстро развивался. Но не было научных кадров. Наших лучших ребят посылали
в Москву, оттуда вернулись первые кандидаты наук, которым предстояло создавать
научную школу.

– В 1969 году было принято решение, отметил далее ректор, перевести строительный
факультет в неприспособленное здание города Макеевки. Но сразу же было принято
решение закладывать строительный институт. Лозунг «Свой ВУЗ – своими руками»
родился именно в те исторические времена. Именно этим принципом – строить и
создавать в своей академии все самим – мы руководствуемся до сих пор. А когда
пред нами встали более существенные задачи, не просто строить помещения, где
можно было учиться, а создавать уют и красоту, наши ребята получали в наших
производственных лабораториях строительные рабочие специальности. Сами выполняли
работы и получали за это заработную плату. Все это дало возможность сделать Вуз
красивым, комфортным. Мы с вами создали собственные научные школы, собственную
докторантуру, аспирантуру, открыли Советы по защите научных работ.

– Все, что нами было сделано, все чего мы достигли, и как это все происходило,
вы увидите в нашем первом в Республике отраслевом журнале «Строитель Донбасса».
Он дает нам возможность показать не только науку, но и производство. Новые
технологии, новые построенные нами с вами дома и заводы.

– Сегодня в академии работают три докторских совета, которые готовят научные
кадры для Донецкой Народной Республики, на 95 процентов закрывая потребности
отрасли. Это очень важно! А стало возможным это благодаря тому, что мы в
последние трудные и непростые годы сохранили тех специалистов, профессионалов,
которые действительно любят Донбасс, свою землю, любят свою академию, подчеркнул
в продолжение Е.В.Горохов.



– Мы с вами выстояли в самые трудные времена, когда мы в 2014-2015 годах
«потеряли» более тысячи студентов, более ста преподавателей. Сегодня мы вышли на
довоенный уровень, у нас вновь обучается более 5 тысяч студентов, мы укрепили
профессорско-преподавательский состав молодыми преподавателями. Сегодня наш ВУЗ
«самый  молодой»,  у  нас  всего  32  процента  пенсионеров,  а  46  процентов  –
преподаватели до 40 лет. Считаю, что политика Республики по построению системы
подготовки, образования научных кадров правильна и дает свои плоды.

Отметил Е.В.Горохов и важность сохранения уникального в системе высшей школы
Республики санатория-профилактория и получения статуса государственного нашим
архитектурно-строительным лицеем.

– Спасибо вам и низкий поклон за то, что вы поверили в то, что наш Донбасс жил и
будет жить всегда. С праздником!






